
股票代码：002615                              股票简称：哈尔斯 

浙江哈尔斯真空器皿股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-009 

投资者关系活动类

别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

□现场参观             其他  

参与单位名称 国盛证券、安信证券、华西证券、天风证券、中信建投、

东方证券、山西证券、申万宏源、农银汇理、鹏华基金、

华安基金、鹏扬基金、平安资管、光大保德信 

时间 2023年 10 月 19日-2023年 10月 24日 

地点 线上通讯+线下：浙江省杭州市高德置地 A3幢 26楼 

上市公司参与人员 董事会秘书、投资与证券管理中心总经理：邵巧蓉女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

问题一：三季度毛利率的提升明显，后期是否可持

续？ 

回复：毛利率的提升主要是由于产品销售结构改

变、自有品牌零售端销售占比提升以及汇率影响所致。

一般产品销售结构改变等是具有持续性的，汇率波动受

客观条件影响，较难预计。 

 

问题二：公司外贸订单的下单周期是什么样的？ 

回复：近几年外贸订单呈现周期缩短、频次提升等

变动趋势，公司也就这一趋势的变化不断调整优化内部

供应链的快反机制。 

 

问题三：三季度和二季度的利润率对比情况？ 

回复：相较于二季度，三季度的毛利率有显著提升，

同时公司通过不断提升费用使用效率降低费用率的方

式，整体提升了利润率。 



 

问题四：公司有做跨境电商业务吗？ 

回复：公司目前跨境电商业务区分 2B和 2C两个板

块，主要平台包括阿里巴巴国际站、亚马逊、来赞达。 

 

问题五：中美保温杯需求的差别？ 

回复：目前我们能辨识到差别主要体现在三个方

面：一是容量需求，美国市场更加喜欢大容量杯壶产品，

中国市场中小型容量的需求更大一些；二是保温需求，

美国市场主要是保冷，中国市场更多是保热；三是衍生

类需求，美国市场除了功能性需求外还把保温杯作为一

种时尚单品，有时候还带有一些社交的属性，中国市场

还是偏功能性需求更多一些。 

 

问题六：公司客户的集中度是否发生变化？ 

回复：公司大客户各自的销售占比有一定的比例变

动，不过还是比较集中。但这种集中度是有其客观规律

的，北美是全球最大的保温杯市场，公司的大客户也属

于当地市场的头部品牌，所以大客户集中度高一方面说

明公司的客户资源优质，另一方面也说明公司的订单获

取能力高。不过公司仍然会从实际情况出发优化各项指

标，以保证公司的健康成长。 

 

问题七：公司三季度订单的增长是否存在大客户补

充库存的情况？ 

回复：据公开信息显示，公司外贸大客户截止今年

上半年末库存已经较去年同期下降百分之三十以上，其

称后续会将库存维持在这个比较健康的位置。所以公司

订单的增长应该主要来自于客户终端的需求。 

 



问题八：目前保温杯渗透率如何？ 

回复：根据行业报告和海关数据等公开渠道获取到

的信息，保温杯主流市场渗透率情况为：日本约 1.5、

美国约 0.68、中国约 0.5。从这组数据看，若参考日本

保温杯的渗透率，美国、中国保温杯的渗透率预计有望

进一步提升。 

 

问题九：公司产品季节性明显吗？ 

回复：因国内对保温杯需求仍是保热功能占主导，

故产品季节性特点会明显一些；国外的保温杯主要用于

保冷，配合他们常年饮用冰水等习惯季节影响不大，但

由于其下半年节日比较多，所以各个季度间还是会呈现

一定区别分布。 

 

问题十：国内保温杯市场发展迅猛的原因是什么？ 

回复：从当下市场看，国内保温杯市场的发展主要

得益于：1）从长线看，随着居民可支配收入提高、国

产保温杯认知程度的提升以及需求场景的细分化，保温

性、容量便携等差异性需求需要被满足，人均保有量逐

步提升；2）随着杯壶材质、外观设计等不断创新，在

国内杯壶作为时尚单品的特征有所呈现，也推动杯壶产

品一定程度上呈现快消品特征，产品消费更换频率加

快；3）随着异业合作的迅速发展，越来越多的公司跨

界进入保温杯行业，随着曝光度的提高以及国民消费习

惯的改变，杯壶逐渐消费品化，杯壶行业的市场边界被

进一步打开；4）国内庞大的礼赠需求，国内的礼品市

场非常庞大，保温杯由于定价比较适中，是礼赠品较好

的选择；5）随着保冷观念的传播和深入人心，国内保

温杯还有望打破季节性因素的影响。 

 



 

问题十一：明星周边系列产品的价格带和正常产品

的价格带会有区别吗？ 

回复：原则上公司的产品是统一定价的，不存在对

明星周边系列产品区别对待的情况。 

 

问题十二：国外自主品牌发展的如何？ 

回复：自主品牌在国际市场的发展态势良好，近几

年增长率也比较稳定。未来，随着国际市场的经济发展，

自有品牌在国际市场的发展非常可期。 

 

问题十三：国内电商四季度的预期如何？ 

回复：四季度国内电商会利用好双十一购物节以及

代言人直播的契机，努力提升业绩。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 10 月 26日 

 


